



# 「知る」「体験」「考える」がキーワード

令和7年度の防災ミニ教室が6月22日、スタートしました。「知る」「体験」「考える」をキーワードに来

## まずは生きのびること

近年の暑さを「暑熱災害」として、頭痛、ふらつきなど熱中症の症状がある場合は、すぐに医療機関に行く

ように勧めました。能登半島地震や東日本大震災、福井豪雨など日本各地で発生した災害を振り返りながら地震や津波などのメカニズムを説明し「南海トラフでは福井も震度5弱の可能性がある」と指摘。自分だけは大丈夫」という偏見を捨て、災害で最も大事なことは「生きのびることと、そして健康」と強調しました。

また災害時は大量の偽画像が投稿され「誤った情報こそ拡散される傾向にある」と注意を呼びかけました。

像が投稿され「誤った情報こそ拡散される傾向にある」と注意を呼びかけました。

年2月まで、合わせて5回の教室が開かれます。1回目の教室には約30人が参加、福井工大教授の竹田周平氏を講師に「災害大国日本の防災と減災」のテーマで講義がありました。

防災・安心部会

## 防災ミニ教室スタート 今年で5年目



### 第1回目 まとめ

- ・線状降水帯の被害が近年多く発生している
- ・大雨のピークと河川水位は一致しない
- ・大きな地震は福井も例外ではない
- ・津波は迅速な避難行動が大切
- ・普段から考えることが究極の状況で役立つ
- ・災害への対策は継続することが大切
- ・女性視点での避難所運営を考える
- ・備えの日常化を（人間は忘れてしまう）

9月7日(日)	防災倉庫の確認
三国南小学校 三国北小学校 三国北小学校(午前10時30分)	6日～28日、10月4、5日(月2)
令和6年度最優秀賞に輝いた 山田美和さんの作品	（の月2）

### 「防災ミニ教室」スケジュール

- ・2回目 生きのびる知識、非常食を備蓄する大切さなどを学ぶ。
- ・3回目 三国南、北小の両校への避難を体験、経路をチェックする。
- ・4回目 小学校体育館でテントや簡易トイレなどを設営。
- ・5回目 これまで学んだ防災・減災への取り組みを基に意見交換。



参加者を乗せ、東尋坊沖を走るヨット

### まちなかサロンに移動スーパー



「今日のおやつはどれにしよう」おしゃべりして買い物を楽しむ人たち



### ニュースポーツ体験

「楽しんで！」をテーマにした「ユースポーツの集い」。木材を使って「モルック」、力トレーニングのような「スリッククリング」、目標に向けボールを投げ「ペタンク」の3種類のルールの説明を聞きました。

### ルールを覚え、楽しく

参加者からは、「誰でも簡単にでき、こんな時に面白いとは」「暑い時は室内スポーツ」「頭を使う運動」との声。この体験を通じ対抗戦をするときっと盛り上がりますね。

三国で出会った風景や思い出を、写真やイラストと文章で表現する「みくに写真絵日記」を募集しています。今回は秋に開かれる「湊ノ芸術祭」とコラボするなど、新たな企画となりました。応募締め切りは10月31日。三国に住んでいる人が日記を書くことで地元の魅力を再発見してもらうとともに、県内外に三国の良さを発信、三国に訪れるきっ

## 絵や写真で三国の日記

かけにしてもうのが狙い。昨年から始まり、小學生79点、一般27点の応募がありました。今回からは三国の写真やイラストに加え、各家庭に眠っている昔の写真絵日記は、三国ノ芸術祭「湊

」を開催します。

手作りスイーツ「らっきょん」

「地域デザイン講座」として三国高では7月22日に地域探求部員30人が参加しました。藤丸教育長は2040年の福井の姿を想像しながら「地域の未来と自分の人生をつなげほしい」と若い人の

講座は藤丸教育長が講師としました。

パウンドケーキに刻んだ酢漬けのラッキョウを練り込み、いろいろな香辛料を加えたスイーツ。

三国の写真（コピー可）

や記憶の中の三国の風景や生活をイラスト化した日記も加えました。

写真絵日記は、三国ノ芸術祭「湊

」を開催します。

手作りスイーツ「らっきょん」

「地域デザイン講座」として三国高では7月22日に地域探求部員30人が参加しました。藤丸教育長は2040年の福井の姿を想像しながら「地域の未来と自分の人生をつなげほしい」と若い人の

講座は藤丸